
UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

CONSEJO ACADEMICO ORDINARIO N? 18 — 2000

En Concepcién, JUEVES 31 de AGOSTO del dos mil, en la Sala de Reunionesde la
Facultad de Ciencias Bioldgicas, tuvo lugar la sesién de Consejo Académico.

Preside el Sr. Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO:le acompafia el Vicerrector,
don ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO; el Vicerrector de Asuntos Econémicos y
Administrativos, don ALBERTO LARRAIN PRAT; el Secretario General, don
RODOLFO WALTER DIAZ, como Ministro de Fé; y el ProSecretario General, don

_~ MARCO MOSSO HASBUN.

Asisten los Decanos Sres.: JORGE ALEGRIA ALEGRIA, Facultad de Educacién;

FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas;
FERNANDO DRAKE ARANDA, Facultad de Ciencias Forestales; OCTAVIO

ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina; EDUARDO HOLZAPFEL HOCES,
Facultad de Ingenieria Agricola, SERGIO MANCINELLI PEREDA,Facultad de Ciencias
Biolégicas; Srta. OLGA MORA MARDONES, Facultad de Ciencias Sociales;
EDUARDO NUNEZ CRISOSTO, Facultad de Humanidades y Arte; SERGIO QUADRI

CLEONARES, Facultad de Ciencias Quimicas; ELISEO RIVERA ALTAMIRANO,
Director Unidad Académica Los Angeles; CARLOS SAAVEDRA RUBILAR,Facultad

de Ciencias Fisicas y Matematicas; JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de

Ciencias Econémicas y Administrativas; JOEL ZAMBRANO VALENCIA, Facultad de

Ingenieriaj y ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA, Director General Campus
Chillan.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de : Agronomia, Farmacia, Ciencias

Juridicas y Sociales, Odontologia y Medicina Veterinaria asisten los VicedecanosSr. José
Parilo V., Sra. Carmen Sandoval M., Sr. Tarcisio Oviedo S., Srta. Sylvia Dapelo C., y Sr.
Patricio Orellana B., respectivamente.

Invitados : Sr. Ricardo Utz Barriga, Jefe de Carrera Arquitectura.

TABLA

Actas.

Cuenta.

Situacién de CamposClinicos. . .

Informe sobre supresién de Oficina de Autoevaluacion y cambio de dependencias de

la Unidad de Admisién y Registro Académico (UDARAE) y de Programacion de

Horario y Administracion de Aulas.

Asignacién de Mérito Académico Especial.

Informe sobre Memoria y Balance Ejercicio 1999.

Varios.
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Se abre la sesién a las 09.40 horas.
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PRIMER PUNTO : ACTAS. — be   

Ofrecida la palabra por el Sr. Rector y no existiendo observaciones a las actas
correspondientes a la Sesi6n Ordinaria N° 15-2000 de 03 de agosto de 2000 y Sesién
Extraordinaria N° 16 de 09 de agosto de 2000, se dan por aprobadas, en forma undnime por
los Sres. Consejeros.

SEGUNO PUNTO: CUENTA.

El Sr. Rector se refiere a las siguientes materias:

l. Resultado Concurso del F esarrollo Institucional (FDI).-
Sefiala que ha recibido una nota de la Sra. Pilar Armanet A., Jefa de la

Divisi6n de Educacién Superior, en la que se da cuenta los proyectos que han sido
seleccionados en ese Fondo, presentados por la Universidad de Concepcién para el afio
2000, los cuales se individualizan a continuacion :

a) Mejoramiento Gestién Financiera y Ajuste Presupuestario, que es un proyecto que
se ha presentado todoslos afios y que su objetivo no es otro que recuperar recursos que
se han invertido en diversas Facultades. El monto asignado es 200 millones de pesos.

b) Servicio de Alimentacion de la Unidad Académica Los Angeles, este es un proyecto
que se priorizO para solucionar un problema existente desde hace bastante tiempo y
que implica una situacién de alimentacion de los estudiantes de la propia Unidad. El
monto asignado es de 165 millones de pesos.

c) Modelo de Evaluacién de Aprendizaje en Estudiantes Terminales en materias
relevantes de las Carreras, este proyecto es por un monto de 8.346 millones de pesos.

Indica, que el total de recursos asignados para la Universidad de
Concepcién, alcanza un monto de 373 millones pesos. Connota que se ira paulatinamente
disminuyendolos recursos de este Fondo.

2. Resultado Concurso Fondef.-

EI Sr. Rector informa, que ha recibido una nota del Sr. Jorge Yutronic F.,

Director Ejecutivo del Fondef, en la que sefiala los proyectos que han sido seleccionados

para el Programa de Transferencia Tecnolégica del afio 2000, los que se sefialan a

continuacion:

a) Produccién de Fitosteroles y Comercializacién de Tecnoldgica para obtencién de

Androstenediona, Director del proyecto es el Sr. Marcelo Molina Molina.

b) Reemplazo de importaciones de ovas de salménidos mediante la aplicacion de

fotoperiodo, Director del proyecto es_ el Sr. Alfredo Klempau Michaelis.

c) Produccion y Comercializacién de Superabsorventes, Director del proyecto esel Sr.

Dieter Klattenhoff Stoehr.
d) Centro de Gestién de Sustancias Quimicas y Residuos _peligrosos, Director del

proyecto es el Sr. Alex Berg Gebert.
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3, Tormeo de Basquetbol.- ieee B   El Sr. Rector sefiala, que en nuestra Universidad se realizé un tornt
Basketbol organizado a través de la CONAU, en la que participé la seleccién
universitaria nacional de Brasil compitiendo con la seleccién nacional chilena,
principalmente integrada con valores de la Universidad de Concepcién. Hace un
reconocimien al esfuerzo que ha hecho el Decano Sr. Quadri , que tiene a su cargo la rama
de Basketbol de la Universidad, destacando queella da una mayorpresencia prestigio a
la Institucion. Resalta que asistieron al encuentro, el Vicerrector y el Secretario General,
ademas del Secretario General del Consejo de Rectores Sr. Carlos Lorca A.

4, Nombramiento del sejo de Ri -

El Sr. Rector indica y como es de publico conocimiento por todos los Sres.
Decanos, ya que la mayoria de ellos se informaron través de la prensa, que fue nombrado
Vicepresidente del Consejo de Rectores. Luego, relata en forma detallada la actual
composici6n y caracteristicas del Consejo de Rectores, asi como el origen y
establecimiento necesario de la Vicepresidencia como instrumentotransitorio para volver
a recuperar su autonomia; se detiene en la forma comose efectud la eleccién dentro del
Consejo, enfatizando que es un nombramiento que dura 2 afios. Hace ver las funciones
de la Vicepresidencia, sefialando que el trabajo del Consejo de Rectores se haria en base a
comisiones permanentes dirigida por un Presidente.

El Sr. Rector ofrece la palabra.

Sobre este ultimo punto, interviene el Decano Sr. Drake quien felicita al Sr.
Rector por la designacion, enfatizando que esta es una responsabilidad conjunta que tiene
que asumir la Universidad de Concepcion. Al mismo tiempo, lo invita a una cena de
camaraderia que se realizara en su honor, a la cual el Sr. Rector acepta.

5, El Jefe de la Carrera de Arquitectura Sr. Utz, sefiala que también se adhiere

a las felicitaciones expresadas por el Decano Drake, y ademas desea informar 2 cosas que
concierne a la Carrera de Arquitectura:

a.- El Colegio de Arquitectos de Chile esta realizando una exposicién de
tipo internacional en Santiago, en donde se hacen varias exposiciones de las Escuelas de

Arguitectura, y en la que nuestra Universidad participara por primera vez en esta
presentacién. Agradece la colaboracién de la Rectoria y los esfuerzos de la Direccién de
Servicios, ya que implica un gran trabajo el trasladar una exposicion a otra ciudad.

b.~ Informa que en el mes de octubre se realizara un Encuentro de
Estudiantes de Arquitectura de Latinoamérica y que sera liderado por la Universidad de
Concepcion. Este encuentro se realizara en Concepcion y se espera cerca de 3.500
participantes de toda Latinoamérica.
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TERCER PUNTO: SITUACION DE CAMPOSCLINICOS.

El Sr. Rector sefiala que este tema fue analizado en una sesién anterior de
y que el Decano de Medicina Sr. Enriquez, explicd detalladamente el tema.

Hace ver, que nuevamente cobra actualidad este tema debido a una noticia que
salid en los medios de comunicacién y que sefiala que la Universidad Catdlica de la
Santisima Concepcion habia logrado campos clinicos en diferentes areas, pero luego se
aclaré por el Director del Servicio de Salud Concepcion, por lo que se ha estimado
conveniente traerla solamente como informacién ya que también fue un tema que se tocd
en la reunién del Consejo de Rectores a peticién del Rector de la Universidad de la
Frontera, ya que enfrenta un problema similar debido a las carreras en el area de
Medicina, Enfermeria y Tecnologia Médica. Asimismo,en la reunién se dio a conocerla
situacion de la Universidad de Concepcion.

A continuacién el Sr. Rector, informa muy brevemente, lo que sucedié en el
Consejo de Rectores concerniente a este materia, acotando que sesolicité a la Ministra de
Educacién que se formara una comisién entre el Ministerio de Salud, el Ministerio de
Educacién conla participacién de la Asofamech, quedandola propia Ministra encargada
de coordinarel trabajo de la comisién sobre el tema de los camposclinicosy la creacién de
nuevascarreras del 4rea de la salud.

Seguidamente, hace uso de la palabra el Decano de la Facultad de Medicina quien
complementa la informacion entregada porel Sr. Rector, refiriéndose separadamente y en
forma muy detallada sobre diversos aspectos de la relacién n que se tiene tanto con el
Servicio de Salud Concepcién como con el Servicio Salud de Talcahuanoy la incidencia
que ello tiene en los Campos Clinicos que requiere la referida Universidad Catdlica de la
Santisima Concepcion, concluyendo que la posicién desu Facultad es reiterar la vigencia
de los convenios celebrados con dichos Servicios de Salud.

CUARTO PUNTO : INFORME SOBRE SUPRESION DE OFICINA DE
AUTOEVALUACION Y CAMBIO DE DEPENDENCIAS DE LA UNIDAD DE
ADMISION Y REGISTRO ACADEMICO (UDARAE) Y DE PROGRAMACION
DE HORARIO Y ADMINISTRACION DE AULAS.

El Sr. Rector sefiala, que este tema fue conocido y aprobado en sesidn de
Directorio, y que solamente es de caracter de informacion a los Sres. Consejeros.

1) Sobre el tema de la AutoevaluacionInstitucional, recuerda que esta
fue creada por Decreto y esta en el Reglamento Organico de la Universidad, porla tanto su

supresion definitiva implica una modificacion de ese Reglamento, por que debe ser
aprobado por el Directorio. Luego, se detiene en el Decreto U. de C. N° 2000-136 que

fuera entregado a cada uno de los Decanos, donde se modifica el Reglamento Organico
derogandose el Titulo Noveno, art. 116 bis del Capitulo IV referido a la Oficina de
Autoevaluacion. Se agrega en el mismo Decreto, en el articulo 36, dos nuevos nimeros:
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N°9 : Administrar los procesos de autoevaluacién, redisefio y de
institucional

N*10 : Administrar los proceso que se generen como consecuencia dela aplicacién
del Decreto U. de C. N° 2000-080 sobre Creacién del Programa de Calidad
Institucional.

A continuacién, muestra el Organigrama referente a la Direccién de Estudios
Estratégicos, donde queda incorporado el Programa de Calidad Institucional, recalcando
que abarca todo lo referente a calidad, redisefio, evaluacién y plan de desarrollo
estratégico.

ORGANIGRAMA
DIRECCIONDE ESTUDIOSESTRATEGICOS

  

   

Direccién
Estudios

Estratégicos
  

 

   

 

    

 

  
   

Asesoria y

Planificacion

Programa de

Calidad
institucional

 
  

 
 

 

 

 |___.Rediseno "I MECESUP     

Evaluacion Proyectos
Acreditacion | institucionales  

    

 

Plan

__Estratégico—.

2) Sobre laModifiicacion a la Direccion de Servicios Estudiantiles y el traslado de
i ico Estudiantil! (UDARAE), sefiala que esta se

debe a un proceso de redisefio que se viene haciendo hace bastante tiempo en la Direccion
de Servicios Estudiantiles, recalcando que este proceso trajo como consecuencia la
creacién de la Divisién de Asistencia Financiera, que depende de la Vicerrectoria de

Asuntos Econémicos y Administrativos, y que es el organismo que esta encargado de ver
el tema de crédito principalmente y que a la fecha ha funcionado adecuadamente.

 

Luego, muestra el organigrama actual que tiene la Direccién de Servicios

Estudiantiles.
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ORGANIGRAMA ACTUAL
DIRECCIONDE SERVICIOS ESTUDIANTILES (DISE)
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A continuacion, muestra el organigrama modificado.

ORGANIGRAMA MODIFICADO

DIRECCIONDESERVICIOS ESTUDIANTILES (DISE)
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Al mismo tiempo, se muestra el Organigrama de la Direccién de Docencia
la UDARAE seveinserta en esta Direccién, “ , -
Horarios y Aulas, a cargo de un Coordinador Docente. Sobre esto ultimo hacer ver que
dicha Oficina dependia originalmente de la Direccién de Docencia, pero Inego fue
derivada a la Direccién de Servicios Generales, presentandose inconvenientes en su dptimo
funcionamiento, por lo que se opté que volviera nuevamente a la Direccién de Docencia.
Subraya, que todas estas transformaciones estan orientadas a reoordenar las funciones.

ORGANIGRAMA MODIFICADO
DIRECCIONDE DOCENCIA

Funciones UDARAE

+ : « Realizar la Admisién a la U. de
Direccién de Concepetén,
Docencia

“ + Uevar y mantener un registre
acaddémice estudiantl,

Sub Direccién
de Docencia + A#drinistrar ia Secretaria de

7 saan 5hansen a Admisian alas U, Chilenas. 

  
   

 

   

 

oOpes eceravenenseesrsseanneeee : Oficina de Prog. de
- Horarios de Aulas

OFICINA DE : Proyecto
UDARAE PROGRAMACION , ' :DE HORARIOS DE « FUNCION: Realizar ¢f proceso de

AULAS Enlaces | programacion de horanas de aulas
LearnerenerLL oeenrrrnvel Pn ae tentrales para clases, certamenes,

ete,

: * Cocmarannad ae Mancang inbgcacrie f

2 asnsin yenvarnisune > APOYO: La Divisien Servicios
POTAL: 5 TOTAL 2 Generales se encargard de ta

administeacidn fisica de las aulas
jaseo, vigiancia, apoyo servicio
suxiliar, mantancian rutinaria, ete)

El Sr. Rector ofrece la palabra.

Ofrecida la palabra intervienen los Decanos Sres. Mancinelli, Quadri, Alegria,
Zambrano y Enriquez, refiriéndose sobre las distintas modificaciones y formulando los

siguientes comentarios entre otros: que es muy positivo que se reestructure la Oficina de
Programacion de Horario y Aulas, ya que hay serios problemas respecto al uso de las
aulas; que exista una coordinacién durante los periodos de certamenes y exdmenes;
elaboracién de un software que permitiera el uso racional de las salas; la informacién
sobre las carreras universitarias esta ligada con los procesos de admisién y seleccién de
alumnos; realizar un nuevo sistema de horarios, en el sentido de reducir las horas de
clases a 45 minutos, lo cual permitiria tener espacios libres para beneficio de los
estudiantes ; que el Coordinador sea una persona de tiempo completo y se observa un
aumento de asignaturas virtuales a través de la educaciona distancia.

El Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos, acota que con

respecto a lo de la Programacién de Horarios, debe existir una colaboracidn conjunta entre
el coordinador y los académicos, de manera que las distintas presiones no puedan
distorsionar una decisidn que muchas veces es necesaria para el funcionamiento de todo
el sistema. Con respecto al software, aclara que se encuentra en un sistema web, al que
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tendran facil acceso los académicos de manera de consultar la ocupacion
de la red.

QUINTO PUNTO : ASIGNACION DE MERITO ACADEMICO ESPECIAL.

El Sr. Rector sefiala que sobre este punto, se ha terminado el trabajo de las
comisiones sobre la asignacién de mérito académico especial, basandose principalmente en
las modificaciones del articulo 185 del Reglamento de Personal.

Agrega que sobre el particular trabajaron 2 comisiones, ambaspresididas porel
Vicerrector, la primera integrada por los académicos Mario Suwalsky W., Fernando
Concha A., Dieter Oelker L. y Nelson Carvajal B., para los Profesores Titulares y
Asociados. Para los Profesores  Asistentes, la comisién estuvo integrada por los
academicos Isolde Rudolf G., Gilberto Trivifios A., Mario Rodriguez F. y Bernabé Rivas
Q.

Interviene luego el Vicerrector Sr. Figueroa, para referirse al tema, explicando que
el proceso se Ilevé adelante en base a 2 comisiones, las que fueron nominadas poreste
mismo Consejo, dada las caracteristicas diferentes de los perfiles incluso basado en el
Reglamento de Personal. Para el proceso de Profesores Titulares y Asociados, hubo 96
postulantes y para el grupo de Profesores Asistentes, 48 postulantes.

Acota que las comisiones tuvieron una serie de reuniones, para fijar criterios y
ponderaciones, que tienen que ver con docencia de pregrado, posgrado, investigacién,
proyectos, publicaciones, etc. Sefiala, que si algiin Decano desea conocer mas detalles, se
encuentra a su disposicién los antecedentes.

A continuacion, da a conocer la némina de los postulantes favorecidos, enfatizando
que se encuentran en orden alfabético :

ACADEMICOS QUEHAN OBTENIDO LA
ASIGNACIONESPECIAL AL MERITO ACADEMICOANO 2000

 

1. Luis Gerardo Aguayo Hernandez Asociado Ciencias Bioldgicas

2. Elias Apud Simon Titular Ciencias Biolégicas

3. José Becerra Allende Asociado Ciencias Naturales y Oceanograficas

4, Leonardo Castro Cifuentes Asistente Ciencias Naturales y Oceanograficas

5. Abelardo Castro Hidalgo Titular Educacién

6. José Enrique Celis Hidalgo Asociado Ingenieria Agricola

7. Marta Contreras Bustamante Titular Humanidades y Arte

8. Luis Corcuera Pérez Titular Ciencias Naturales y Oceanograficas

9. José Espinoza Castro Asistente Ingenieria

10. Eduardo Fasce Henry Titular Medicina

11. Ximena Garcia Carmona Asociado Ingenieria

12. Rafael Garcia Lovera Asistente Ciencias Quimicas
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13. Gabriel Gatica Pérez Titular Ciencias Fisicas y Matematicas
14, Gerardo Enrique Gonzalez Rocha Asistente Ciencias Bioldgicas
15. Clemente Gonzalez Sandoval Titular Ciencias Bioldgicas
16. Maria Felicitas Hevia Hott Titular Ingenieria Agricola
17. Jorge Carlos Jara Ramirez Asociado Ingenieria Agricola
18. Héctor Mansilla Gonzalez Asistente Ciencias Quimicas
19, Miguel Antonio Martinez Poblete Asistente Ciencias Bioldgicas
20. Ronald Mennickent Cid Asociado Ciencias Fisicas y Matematicas
21. Martin Alejandro Montecino Leonard. Asociado Ciencias Biolégicas

22. Francisco Nualart Santander Asociado Ciencias Biolégicas

23. Juan Arturo Olate Aravena Asociado Ciencias Bioldgicas

24. Angel Alejandro Ofiate Contreras. Asociado Ciencias Bioldgicas

25, Ciro del Carmen Oyarziin Gonzalez Asistente Ciencias Naturales y Oceanograficas

26. Rafael Padilla Duran. Asociado Ingenieria

27. Maria Lucrecia Parra Matus de la Parra Asociado Ciencias Quimicas

28. Gina Pecchi Sanchez Asistente Ciencias Quimicas

29. Amalia Pooley Topali Asociado Ciencias Quimicas

30. Marcia Puchi Thiele Titular Ciencias Bioldgicas

31. Renato Quifiones Bergeret Asociado Ciencias Naturales y Oceanograficas

32. Luis Quiréz Larrea Titular Ingenieria

33. Sergio Recabarren Morgado Titular Medicina Veterinaria

34. Rodolfo Rodriguez Alonso Titular Ciencias Fisicas y Matematicas

35. Jaime Rodriguez Gutiérrez Asistente Ciencias Forestales

36. Jorge Rojas Hernandez Titular Ciencias Sociales

37. Daniel Sbarbaro Hofer Asociado Ingenieria

38, Hugo Segura Gomez Asistente Ingenieria

39. Pedro Toledo Ramirez Titular Ingenieria

40. Eduardo Wiechmann Fernandez Titular Ingenieria

E] Sr. Rector ofrece la palabra.

Sobre este punto intervienen los Decanos Sres. Quadri, Mancinelli, Saavedra

(Juan), Alegria, Enriquez, Zambrano, Vicedecanos Srta. Dapelo y Sr. Oviedo, quienes
realizan diversas consultas y comentarios, tales como entre otros: sobre la conveniencia de
buscar una instancia en que las Comisiones de Evaluacién de las Facultades tengan
relacién con las Comisiones Centrales; considerar en el otorgamiento de la asignacion una
posible re-distribucion por area, al tomar comobase, queel area mas afectada corresponde

a la humanistica; dejar constancia que todos los académicos elegidos son meritorios; sobre
la conveniencia de conocerlos criterios y procedimientos que se van a utilizar, incluyendo
la composicién de las mismas Comisiones, de manera de entregar la mayor transparencia
posible y que la asignacién al mérito es un incentivo a la excelencia.
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SEXTO PUNTO : INFORME SOBRE MEMORIA Y BALANCE EJER'
1999,

El Sr. Rector indica que la presentacién en este punto, la efectuara el Vicerrector
de Asuntos Econémicos y Administrativos, y que esta misma exposicién ya fue conocida
por el Directorio de la Corporacién, la que a su vez la conocer la Asamblea de Socios
proximamente. Connota lo relativo al proyecto financiero que fue explicado en su
oportunidad al Consejo que en su aplicacién ha avanzado de acuerdo con lo planificado.
Agrega dos materias importantes,lo relativo al rubro educacional, que es de gestién directa
y el rubro empresas, que es de resorte del mercado. En esto ultimo, destacala participacion
de Loteria de Concepcién, que ha hecho una muy buena gestién en los ultimos afios,
posesionandose en cierta forma del mercado de los juegos, pese a la situacién econdmica
por la que se atraviesa.

A continuacién, inicia su exposicién, el Vicerrector de Asuntos Econémicos y
Administrativos, apoyado de transparencias, las que explica con cierto detenimiento y
detalle sobre diversos aspectos de las mismas, que se insertan a continuacion:

RESULTADOS FINANCIEROS DE LA CORPORACION
UNIVERSIDAD DE CONCEPCION ~- ANO 1998

Destaca que la actividad educacional fue deficitaria, tuvo pérdidas, lo mismo que
otros componentes como se aprecian, los que confrontados con las actividades que
arrojaron sumaspositivas, reflejan una pérdida de (M$ 4.865.544)el afio 1998.
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Hace ver al comparar ambos resultados corporativos, 1998 vs 1999 existe una
diferencia, una menor pérdida de 600 millones. Resalta que ello surge por la disminucién
importante del déficit operacional observado en 1a actividad educacional, lo que implica
una mejoria de (M$12.119.276) a (MS$ 10.802.250). Agrega que en Loteria porel
contrario existe un menor resultado de MS$ 7.300 a MSS 7000, de MS$ 300, pero no es
tan grande si se toma en cuenta la actividad en que se desenvuelve comoes el mercado de
juegos de azar. Connota a su vez, explicando los mejores resultados del CFT LOTA, EST,
DISE, Octava Comunicaciones. Se detiene en explicar lo atinente a Serpel S.A. en que su
resultado aumenté considerablemente, derivado de una pérdida acumulada y que en
definitiva se reflejd en sus estados financieros, derivado de un crédito a favor de Loteria al
tener que entregar ésta recursos a Serpel. A su vez, destaca los resultados positivos de
Inversiones Campanil, del Fundo Llico, que también son positivos, atin cuando menores
que los del afio 98 por razones de estacionalidad del trabajo y finalmente de Atenea, que es
muy estable en su estructura.

ESTADODERESULTADOS DE LA ACTIVIDAD ACADEMICA
1 de enero al 31 de diciembre de 1999 (en miles depesos de diciembre de 1999)

 

 

Mies de geese Wariactin

aeoo 1998 MS he

Srigeewoes whe Roclteter

Blatriouhas. SeaS ba.RE L.O22.GBt atr

Aportes Hecales 1.746.555 LOTSsae 19.003) -0,1%
Ingresos de faoeultadier y reoparticiones 7.7aee BLOF6.454 (BBG,7a2h ~FAPS

' Denacione: Ley 16.551 4206.BE - 624454 ~

* ‘Total ingresos de emplatacides TSLR 422.910.4606 EOD.PS 2

Gastos dn Baaptateaetdr
Remuneraciones y Leyosw sociales (25,337.232) (ie.04Gay G7447 oll,Pe

Honorartos {2.9FO.Boa) £2PSG (20.Bb} T2
Becasn ostudiantiles {SieFE (Bae. hoey {FSa.G2By La,oi

Beoan Mineduac 4hFO, bery TL.ATRL) 8. REEE

Gustas generales + administrativos i?642.160) OFOD.By (bE.} Oo,

Proviniones yy caatigon Fo,O98} §2.383.2602) OBLLT +48,25.
Depreciacian del afercieic (3.276,635) {3.176.296} 2G.BATE Bae

Total guatesn de explotaciaén (41.725.8} (E.G 2.@SS.533 2

Reenltade operacional {8.9S52.684) {1 1.035.e00) S..0ES.S0G -2,

i esultede mo eprrmcctaria t

Ingrosos financieros BELLITS TLUVOLS Ley.Fes 2,
@ wilidad on lnversi@n empresas relacionadas SeoTe 455.623 496.440 23,25

Pérdida on laversion empresas reliacionadss [aFRR) £398.094) AEBBES -Fb,i,

Otros ingresos no operacionalas SOBae eSaBe v7226 3
Gaatosw financleras (2.78.LOS} (1.OS4.6323 {(BGLATT) 44,2005
Gtros egresos fuera de expietacién (3.89745) {1.238.237} (733.830) 66,7%.

Serrecctin meietaria 718S 2.232 aS.930) TasAR

Reavitade no operscional (2.651.078) (1.706.455) {POELSY BEa

RESULTAPO PEL EJERCICIG {11.603.768) (12.741445) LRTOe4 8hPH
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Sefiala estos antecedentes son del todo ° Enfatiza y

y Teparticiones, en el capitulo Ingresos de Explotacién, resaltando que el menoringreso de
las Facultades el afio 99, se debid a que se tuvo que desplegar mas esfuerzo para hacerla
misma actividad, se tuvo que contratar mdspersonal o pagar servicios mas caros a lo que
se afiade la contraccién econdémica.

Hace referencia luego a los gastos, destacando que estos sufrieron una importante
disminuci6n en el capitulo remuneraciones, cercano a los 967 millones de pesos, derivado
del proyecto de reestructuracién de la planta y el plan de retiros programados. En lo
tocante a los honorarios, estos surgen tanto de las unidades asociadas a la Vicerrectoria
como de las Facultades, pero de estas principalmente. Resalta el item provisiones y
castigos, destacando que el mejor resultado obedece a una mejora en la cobrabibilidad. Se
refiere luego a la depreciacién, explicando que si bien es cierto ayuda generalmente a
disminuir la utilidad, en el caso de la Universidad produce un efecto contrario, ya que los
bienes raices que van a provisiones duran increiblemente mas de lo que las normas
contables aceptan, entregando un valor extremadamente superior de 3.200 millones de
pesos, lo que implica que para tener resultados equilibrados deben hacerseutilidades por
esa misma suma. Resalta finalmente que se ha gastado menos, mejorando la actividad
académica en su resultado enla parte operacional en cerca de un 19%.. Acota queello es el
fruto de las medidas desplegadas por las Facultades y la Administracién Central,
disminuyendo desde el punto de vista operacionalel déficit en poco mas de 2000 millones
de pesos de mejor resultado. Sin embargo subraya que atin se cuenta con un déficit
operacional de 9000 millones por delante, para lo cual debe seguirse aplicando el proyecto
financiero acordado,insistiendo en el curso de la mayor cantidad de cupos, en el aumento

de los aranceles en forma adecuada, en la disminucién de los gastos y en el estudio de
otras medidas pendientes al mismofin.

En lo tocante al resultado no operacional, se detiene en explicar los gastos
financieros que se derivan de la carga financiera que debe soportar la Universidad por los
ingresos que le entrega Loteria via anticipos y ademas de los propios gastos financieros al
contratar créditos.

Explica luego los escenarios futuros que podrian presentarse con los ingresos y
gastos en los resultados no operacionales y operacionales, insistiendo que el esfuerzo debe
concentrarse en estos Ultimos resultados, de modo que ambosresultados se equilibren,
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Observa el crecimiento de los gastos en personal hasta el afio 98, para
luego estacionarse en cierta medida, apareciendo la misma tendencia en otros gastos
operacionales, la que se ha quebrado desde el afio 98, y como resultado de ambos es la
peérdida operacional, alcanzando su punto masalto el afio 97 , disminuyendo partir de esa
fecha. Subraya queel nivel de equilibrio deberia obtenerse alrededor del afio 2002.

RESULTADOSDELA ACTIVIDAD ACADEMICA Y¥ PASIVOS BANCARIOS
Afios 1991 a 1999, en millones de pesos de diciembre de 1999

Denota que los pasivos bancarios tienen un curso bastante irregular pero

de tendencias clarisimas al aumento, la pérdida operacional y la pérdida del ejercicio que
son dificiles de relacionar. Explica la causa por la que enel afio 97 se observa un quiebre
en ambaslineas derivadas de la venta de un activo (Manzanadel Ex -Teatro), que produjo
utilidad, pero se trata de un quiebre circunstancial.
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PASIVOSBANCARIOS
En millones de pesos de diciembre de 1999

 

Se detiene en explicar brevemente el significado de un balance, denotando que
como éste lo es a una determinada fecha, no se consignan en el diversas operaciones de
cierta envergadura que se concreten después de esa fecha (pago de premios Loteria,
impuestos, entre otros).

Subraya la transformacién de pasivos de corto plazo en largo plazo y las cantidades
involucradas, que incide en el resultado global.

 

  

Pasivo Educacional.

1999 1998 var.

Corte Plaze 8.375 8.057 318
Largo Plazo 2000) 2.441 2.256 19T

Largo Plazo 2000 7.914 7.4103 &li

18.730 17.410 1.320  
Resalta que el endeudamiento subid al 31 de Diciembre de 1999 a 1.320 millones

mas, que en igual fecha de 1998 que resulta del déficit explicado que se debe financiar , y
en el caso de préstamos bancarios, connota que la exigencia esta, mas que en los respaldo
hipotecarios, en los flujos.

A continuacién Sr. Rector enfatiza diversos aspectos relacionados con la anterior
exposicién, relativos al caso de Serpel en Peru en cuanto a las relaciones societarias y el
origen de su pérdida acumulada; a lo referente a matriculas en una variacion positiva de
cerca de 1000 millones, la disminucién del gasto en remuneraciones; sobre los ingresos de

Facultades (proyectos); la depreciacion y sus efectos. Luego se refiere a diversos aspectos

que dicen relacién con el Holding Octava Comunicaciones en cuanto a su direccidn a la

Corporacién Deportiva en lo atinente a ciertos problemas con su Rama de Futbol en cuanto

al establecimiento de un proyecto que financie su actividad.

Pagina 14 de 15

 



UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

Ofrecida la palabra, se producen entre los consejeros, diversas consultas y
comentarios, en los que participan dando respuesta el Sr. Vicerrector de Asuntos
Econémicos y Administrativos y el Sr. Rector, respecto de los siguientes topicos, entre
otros: sobre los ingresos no operacionales y su  contribucién, acerca de los pasivos, y la
“manera como deberian aumentarse los ingresos a través de variadasiniciativas (generacion
de actividades de tipo vespertinas), creacién de carreras.

SEPTIMO PUNTO : VARIOS. [

Nose registraron intervenciones.

Se levanté la sesién a las 13.20 horas.

 SEK

  

 

 
RWD/MMH/rba.
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